

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Aludía.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Aludía.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Aludía.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Aludía.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 47 minutos, y se pone á las 4 horas y 43 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—San Máximo, obispo, en Maguncia; el cual habiendo padecido muchas persecuciones por los arrianos en tiempo de Constancio, glorioso confesor murió en paz.

Santa Eufrasia, mártir.

San Roman, mártir, en Antioquía.

La muerte dichosa de san Odon, abad de Cluny, en Tours.

Santo Tomas, monje, en Antioquía, á quien los antioquenses hacían una fiesta solemne todos los años en memoria de haberlos librado de una peste con sus oraciones.

La traslacion de san Frigidiano, obispo y confesor, en Luca en Toscana.

**CULTOS.**—Mañana jueves.—En Santa Cruz concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez tercia y la misa mayor. Por la tarde á las cuatro los actos de coro, y al anochecer trisagio, procesion y la reserva.

En Santa Eulalia al anochecer se dará principio á un solemne Triduo en honra del Santo Cristo de los Apestandos, siendo el orador el P. Tiburcio Valero.

**CORTE DE MARIA.**—En San Nicolas, á la Virgen del Buen suceso.

## SECCION NACIONAL

### LA GUERRA AL PAPADO EN ITALIA.

«Puesto que el Papado no quiere conciliacion, y guerra debe haber, haya guerra. Cristo ha dicho que vino á meter guerra.» Bonghi. Bolonia, 18 octubre 1886, en la *Perseveranza* del 20.

Aún reprocha la Francia hoy á Emilio Ollivier, ministro de Napoleon III en 1870, haber roto guerra á la Prusia con *ligero corazon*, y la Italia se acordará mucho tiempo de Bonghi, que, con suma *ligereza* de mente y de corazon, gritó en 18 de octubre del año presente: *¡haya guerra* entre el Papado y la Italia! La guerra de la Francia contra la *Commune* costó la pérdida de dos provincias, la caída del Imperio y diez y seis años de república. ¿Qué costará á la Italia la guerra contra el Papa? Las consecuencias serán ciertamente mucho más desastrosas.

Bonghi, en las dos líneas citadas en el comienzo del artículo este, ha dicho más despropósitos que palabras. *¡Puesto que el Papado no quiere conciliacion!* Sois vosotros los que no queréis reconciliarios con el Papa. Él os aguarda y vosotros le insultáis; os abre los brazos y le declarais *enemigo*. Arrepentidos, poned á sus pies, y vereis luego si Él quiere la *conciliacion*. Puesto que *guerra debe haber*... ¿Por qué debe haber guerra? Responde Bonghi. Porque «Cristo ha dicho que vino á meter guerra.» Por consiguiente la guerra que ansía el Papa es la guerra de Cristo; ¿é intimáis vosotros guerra al mismo tiempo á Cristo y al Papa?

Si el pobre Bonghi hubiese leído el Evangelio, á que alude, comprendería las palabras de Jesucristo: «No penseis que yo haya venido á meter la paz sobre la tierra: No he venido á meter la paz sino la guerra.» Aquí Jesucristo hace saber á sus discípulos que la predicacion de su Evangelio producirá persecuciones y guerras á la fe. Dijo que no había venido á traer á la tierra paz mundana, ó conciliacion entre él y Belial, sino: que nos aportaba la paz espiritual, que es la verdadera paz; la concordia y la union de los fieles, segun los vaticinios de los profetas, que le saludaron: *Príncipe de la paz* y el cántico de los Angeles, que sobre su cuna anunciaban la *paz á los hombres de buena voluntad*.

El Papa su Vicario, mientras intima guerra al

error, al cisma y á la herejía, sólo desea la paz y la union de todos los hombres en un solo rebaño bajo un sólo pastor. Empero, para obtener esta paz, es preciso que sea el Papa libre é independiente: sólo quiere la guerra quien á esclavitud le reduce. Empero el *ligerísimo* Bonghi exclama: *¡haya guerra!* ¿Ha comprendido estas palabras que salieron de su pluma? ¿Sabe qué cosa quiere decir guerra contra el Papado y guerra contra el Papa? Quiere decir primeramente guerra civil en Italia. ¿Quién puede negar que una parte de los Italianos, la mayor, está con el Papa y por el Papa? Ahora bien: declarar á éste la guerra equivale á declararla á todos sus hijos que están en Italia.

En 14 mayo de 1873 el mismo Bonghi se dolía en Montecitorio de aquellos que «intentan crear un fantasma de falso pueblo, en lugar del verdadero, para que hable á nombre de éste.» Preguntaba: «¿No es pueblo el que se recoge y en tropel se dirige tímido y ansioso á orar en el templo, el verdadero lugar donde lícito es aun á los hombres sentirse iguales sin ofensas?» (*Actas oficiales de la Cámara*, pág. 6, 250). Pues bien: la guerra contra el Papa quiere decir guerra contra este pueblo, guerra contra nuestra fe, guerra contra nuestras conciencias, y guerra contra nuestros templos.

Guerra contra el Papa quiere decir guerra contra la Europa y contra el mundo católico. En 1882 el mismo Bonghi escribió en la *Nueva Antología*, primer cuaderno de Enero, un artículo titulado: *Leon XIII y el Gobierno*, donde decía: «Asumamos una grande responsabilidad haciendo una ley (la de las garantías). Los Gobiernos de Europa no se nos opusieron; más tampoco declararon que á su parecer, para regular la existencia del Papa en Roma bastase una ley, es decir, un acto interno del Estado italiano, sin que se necesitara un acto internacional.» Añadía: «O el Papado existe, y su modo de existir interesa á todos los Estados cerca de los cuales tiene valor; ó no existe, y no se hable de él.»

Por consiguiente guerra contra el Papa quiere decir guerra «contra todos los Estados cerca de los cuales tiene valor.» ¡Observad, señor Bonghi, en cuántos Estados tiene hoy valor el Papado! ¿Sabreis nombrarnos uno donde no lo tenga? ¿Y se quiere declarar á todos estos Estados la guerra? ¿O esperarais que ninguno se preocupará de la guerra declarada contra el Pontífice? ¿U os lisonjais de vencer á todos cuantos alguna vez vengan á pedir á la Italia cuenta?

Guerra contra el Papa quiere decir guerra contra los Reyes y los Emperadores; guerra contra la sociedad, por cuanto en el Papa se resume todo principio de autoridad y de Gobierno. La Europa lo ha visto con los hechos y lo ve, porque nunca se halló en condiciones tan duras, en medio de tantos peligros y acometida por los más crueles adversarios, como despues de tantas ofensas inferidas impunemente al Papa. Acredita la experiencia cómo aumentan en la misma proporcion los atentados contra los Reyes, las fuerzas del socialismo y del comunismo, los asesinatos con la «dinamita» y la guerra contra el Romano Pontífice. Bien puede decir Bonghi que los clericales ayudan á los nihilistas; más no lo cree. En la Europa clerical, es decir, católica, el «nihilismo» nunca se vió, y los propios nihilistas, reunidos en Congreso, nunca dieron gracias á los clericales por auxilio dado á su partido, más dieron gracias á los que, combatiendo á la Iglesia, prepararon al nihilismo la senda.

Por último la guerra contra el Papa es guerra contra el mismo Dios. Volvemos al dilema de Bonghi: «O el Papado existe, y su modo de existir interesa á todos los Estados cerca de los cuales tiene valor; ó no existe, y no se hable de él.» Empero el Papado existe y existirá infaliblemente hasta la consumacion de los siglos. Aun quien no da crédito á las palabras de Jesucristo, infiriéndolo de la naturaleza del Papado y de la historia de diez y ocho siglos, si tiene buen sentido, debe decir que siempre existirá. Lejos de destruirlo la guerra contra el Papa lo refuerza y lo exalta.

Los que cortaron estos dias en Mántua la cabeza de la estatua del Papa San Silvestre ciñéronse á vengarse necia é impiamente de una gran victoria del Papado. Cuando creía Diocleciano haberle sofocado en un mar de sangre, difundió el Papado por todas partes sus tiendas, de manera que poco despues de la muerte del execrable tirano, en tiempo del Papa Silvestre, los cristianos formaban la mayoría del Imperio. ¡Oh! El Papado es inmortal, no sólo ante la fe, sino tambien ante la razon y la filosofía de la historia. La guerra contra el Papa es la empresa más loca que puede intentarse, por ser la guerra contra el orden social y contra Dios.

(De *La Unita Cattolica*.)

## CORREO DE HOY.

MADRID 13 DE NOVIEMBRE.

Se va á crear en la direccion general de Seguridad un negociado que se ocupe exclusivamente de la organizacion militar del cuerpo de orden público, tanto en Madrid como en provincias.

Para desempeñar este negociado han sido nombrados un comandante, un capitán y dos tenientes del ejército.

Los nombramientos de la oficialidad del cuerpo de Seguridad de Madrid aun no se hallan ultimados, pero no tardando mucho quedará terminada la organizacion nueva.

Parece que los oficiales que no lo sean del ejército en activo y que actualmente lo son de orden público, pasarán á ocupar destinos civiles, bien en la policia, bien en otros centros.

— Dice *La Correspondencia*:

«Tenemos entendido que el señor ministro de la Guerra, cuya actividad extraordinaria hemos oído elogiar unánimemente en todos los círculos militares, proyecta pasar una revista general al ejército, cosa necesaria en estos momentos y acto que hace mucho tiempo no se realiza.

Como se ve, el general Sr. Castillo no solamente estudia en su despacho las importantes reformas que proyecta, sino que quiere cerciorarse personalmente del estado actual de todos los cuerpos del ejército, para el más acertado planteamiento de sus reformas, hijas de un meditado y concienzudo estudio y de la larga práctica del digno general, que con tanto apluso se halla al frente del ejército.»

— Leemos en *El Imparcial*:

«Hace algunos días circula un rumor de que no hemos querido hacernos eco por referirse á asunto delicado y porque las noticias eran contradictorias y deficientes.

Pero ayer ya se precisaron más los detalles, y como parece que el asunto es ya público, recogémoslo que se dice con más visos de verdad.

Parece que por consecuencia de investigaciones hechas en las oficinas de Hacienda de Cuba se ha descubierto un desfallo de grandísima importancia, hasta el punto de que se hace ascender por unos á cinco millones de duros y por otros á ocho.

Como complicados en este asunto se citan nombres de bastantes personas conocidas, y aun parece que tiene con él relacion la noticia que anoche publica un periódico de que se va á remitir un suplicatorio al Congreso.

El desfallo, si la noticia se confirma, no es como otras veces en el ramo de aduanas, sino que se dice que tiene relacion con las confiscaciones que en tiempo de la guerra se hicieron, habiéndose instruido despues expedientes de devolucion, en los cuales aparecen las irregularidades.»

— El Gran Oriente de Italia acaba de publicar una circular que revela una vez más el odio mortal de los masones á la Religion católica.

No puede esperarse otra cosa de estos mentacatos.

— El conocido impresor D. Angel B. Velasco ha entregado al Rdo. Sr. Obispo de esta Diócesis dos millares de ejemplares de las Oraciones que por

mandato de Su Santidad se rezan por el celebrante y fieles despues de terminada la misa, las cuales se expenderan á cinco céntimos en las mesas de peticion colocadas en la cripta de la catedral de la Almudena, para limosna de las obras del mencionado templo.

— Siguen con actividad las gestiones del Consejo del Banco de España para obtener del señor ministro de Hacienda que conceda á aquel importante establecimiento de crédito la representacion del Tesoro para recaudar todos los rendimientos y satisfacer todas las obligaciones del Erario público.

El Sr. Puigcerver, persuadido de que si el Banco de España prestará un buen servicio por aquel concepto al Tesoro, tambien obtendrá por el encargo beneficios nada despreciables, ha establecido una comision, que es la que discute en estos días el Consejo de gobierno del establecimiento.

Exige el Sr. Puigcerver, como compensacion á dichos beneficios, que el Banco anticipe cien millones de pesetas, sin interés alguno, que el ministro se propone aplicar á la Deuda flotante.

— Las noticias que nos comunican los periódicos de la Gran Antilla de Cuba alcanzan al 15 del mes último.

La Junta general del Comercio de la Habana, en reunion del día 7, acordó establecer un servicio telegráfico completo que comunique al P. Viñes, director del Observatorio de Belen, las variaciones atmosféricas que se experimenten en las Antillas y paises inmediatos.

Tiene por objeto este acuerdo precaver á las provincias de la isla, al comercio y á la marina contra los accidentes á que den lugar los temporales que cada año se presentan en aquellas latitudes.

Una comision de la junta visitó luego al padre Viñes con objeto de noticiarle el acuerdo y mostrarle su reconocimiento por sus desvelos en pró de los intereses generales de la isla.

— En la Habana se seguian recibiendo noticias de los estragos causados en las siembras de Vuelta Abajo por el último ciclón.

— A la edad de setenta y un años ha fallecido en la Habana don Pascual J. de Arazoza y Cámara, agrimensor público y catedrático de la escuela profesional de la Habana.

— En la misma capital ha sido preso el célebre criminal Antonio Layunta y Zavas, perteneciente á la partida de Juan Gil y acusado de robo y homicidio.

— El decreto del presidente de los Estados Unidos restableciendo el derecho diferencial de 10 por 100 para procedencias de Cuba y Puerto-Rico en bandera española, produjo en la Habana gran sorpresa. La Junta general del Comercio se reunió inmediatamente para elevar al gobierno una exposicion.

— El Rdo. P. Sáenz, Comisario de los franciscanos en Marruecos, ha colocado recientemente en Tánger la primera piedra del colegio de niñas que se va á construir en aquella ciudad, el cual será dirigido por Hermanas Terciarias de San Francisco.

— El Senador francés Mr. Chesnelong, que pronunció en el Senado la declaracion de «He estado varias veces en Lourdes» respondiendo á injurias é impiedades de la izquierda, ha estado hace pocos días en la gruta. Así habrá fortalecido su espíritu para el combate.

Una hija de este senador legitimista va á tomar el hábito de hermana de la Caridad en Paris, y un hijo del muy ilustre orador, ha acabado recientemente los estudios para abrazar el estado eclesiástico.

— Todavía no se han recibido en Roma las actas del Congreso de Lieja sobre las cuestiones sociales pendientes en todas las naciones de Europa, pero ya el señor Obispo de Lieja ha recibido un elocuente Breve de felicitacion de nuestro Santísimo Padre Leon XIII.

La importancia de la aprobacion pontificia está al alcance de todo el mundo. Es la consagracion de lo que está á inmensa altura, es la confirmacion jerárquica de una de esas iniciativas de que podrá salir un bien considerable para la Iglesia. El Catolicismo va viento en popa; ¡quiera Dios que sus representantes puedan trabajar sin obstáculos para la propagacion de las ideas de salvacion que sean la salvaguardia del porvenir!

Leon XIII ha abierto el camino, los Prelados le siguen, y gran número de católicos empiezan á trabajar; los que vacilan ó son indecisos, se dejan convencer por la infinidad de razones que imponen una nueva y más grande orientacion á la política católica.

Así lo entienden los Gobiernos europeos dirigidos por verdaderos hombres de Estado, proponiéndose Bismarck acabar cuanto antes con las funestas leyes de Mayo y la lucha religiosa, y disponiéndose Salisbury á enviar un embajador á Roma. El Montenegro, supeditado por completo á Rusia, ajusta un Concordato con la Santa Sede, con la cual negociaban tambien los radicales suizos por su propia iniciativa.

Leon XIII dará con su política firme, inspirada por la más alta sabiduría y la mayor prudencia, la paz á la Iglesia, restaurando el orden social y la legitimidad en Europa.

En medio de la confianza que aparentan los revolucionarios italianos, temen tanto á este merecido prestigio del Pontificado, como á las complicaciones europeas; pero si la guerra sobreviene no podrán excusarse de entrar en ella, con el peligro de que su obra se deshaga, siendo derrotados ó antes de la derrota la deshagan los republicanos socialistas.

— Un despacho de Roma anuncia que Su Santidad ha escrito al Emmo. Cardenal Vicario ordenando que se rece el Santo Rosario todos los días en todas las iglesias de Roma dedicadas á la Santísima Virgen.

Las comunidades religiosas y los fieles todos observarán la insistencia con que el Soberano Pontífice reclama la observancia de esta piadosa práctica para practicar cada vez con más celo esta santa devocion.

— Hace un año fué incoado por la Sagrada Congregacion de Ritos el proceso de canonizacion de la B. María Crescencia, religiosa tercera de la Tercera Orden de San Francisco, muerta á mediados del siglo pasado. El príncipe Carlos de Lowenstein ha dirigido á Su Santidad una súplica con setecientas firmas, en la cual pide la aristocracia alemana con el debido respeto se active cuanto sea posible el proceso de canonizacion de esta venerable sierva de Dios.

— Se dice que el Soberano Pontífice ha protestado por conducto de la Nunciatura de Paris contra la ley sobre instruccion primaria recientemente promulgada en Francia.

— En el consistorio que habrá de celebrarse á fines del próximo Diciembre serán elevados á la púrpura cardenalicia los Rdmos. Sres. Nuncios de Madrid y de Paris.

— Los sacerdotes procesados en Francia por llevar públicamente el Viático á los impedidos, han sido absueltos por los tribunales; el ministerio público ha apelado.

— El nuncio de Su Santidad en Paris ha remitido á Su Santidad 80,000 francos, donativo de una ilustre dama, para el dinero de San Pedro.

— Ha fallecido en Roma el literato Sr. Silorata que despues de traducir la *Eneida*, empezó á publicar en versos italianos una version de toda la Biblia. Han visto la luz algunos libros, pero no se sabe si ha dejado concluida su obra gigantesca.

— M. de Lesseps, el almirante Jaurés, el general Pellissier y casi toda la delegacion francesa se han embarcado hoy en la *Gascogne* para Francia, victoreados por un gentío inmenso.—MM. Bartholds, Spuller, Desmon, Deschamps, Ney y varios otros delegados, se quedan aquí por algun tiempo.—Un sacudimiento de temblor de tierra se ha sentido en Greenville y en Alabama. Un capitán de navío llegado á Charleston dice que ha sentido este sacudimiento en plena mar el mismo día.

— Un periódico francés dice que en la relacion que de sus viajes por Africa ha publicado Mr. Burdo, hace una indicacion que puede servir de base para llegar al descubrimiento del secreto de Succí.

Dice Mr. Burdo que entre las tribus ribereñas del Níger se hace gran consumo de almendras de kola, de las que los habitantes de Benué y del Soudan Central se sirven para mitigar los rigores de los ayunos á que les obliga su religion.

Es una almendra rosada de sabor agrio y amargo desagradable, y cuya propiedad esencial consiste en una fuerza nutritiva, bastante á hacer sopor-tar un prolongado ayuno.

#### PARTES TELEGRÁFICAS

Tirnova 11.—Esta tarde se ha reunido la So-branje.

Se leyó la respuesta del príncipe Waldemar á un telegrama que le dirigió la regencia.

Inmediatamente despues se levantó la sesion, acordándose que mañana no la hubiera.

Londres 12.—Ayer se verificó un largo Consejo de ministros.

Algunos periódicos dicen que no se trataron más que asuntos interiores.

Se cree, sin embargo, que la cuestion de Oriente ocupó con preferencia la atencion del gobierno.

En los círculos diplomáticos se teme que tenga graves consecuencias el lenguaje del marques de Salisbury, respecto de Rusia.

Se añade que el consejero Staal, embajador ruso en Londres, ha dirigido ya serias reclamaciones sobre el particular al ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra.

El embajador de Austria confía, sin embargo, que todavía se puede evitar un rompimiento.

San Petersburgo 12.—La *Gaceta Alemana* dice que el único candidato ruso al trono de Bulgaria es el príncipe Nicolas de Mingrelia.

Añade que pasará mucho tiempo ántes de que Bulgaria esté completamente tranquila, á fin de realizar unas elecciones que legalmente respondan á los deseos de Rusia.

Paris 12.—Segun las noticias recibidas de Avignon, la situacion es muy grave por efecto de las inundaciones.

El Durance y el Ródano se han desbordado en diferentes puntos, aumentando la crecida desde hace cuatro días.

Gana terreno el proyecto relativo á la supresion del presupuesto extraordinario, en vista de la impopularidad creciente de los créditos, que ascienden á 600 millones de francos, pedidos por los ministros de la Guerra y Marina.

La situacion del ministro de Hacienda, Sadi-Carnot, se ha afirmado de algunos días acá, y hay motivos para creer que sus proyectos saldrán adelante en la Cámara.

La opinion general es que sí, como parece seguro, el príncipe Waldemar no acepta el trono de Bulgaria, la situacion de aquel principado será más complicada y más grave que actualmente.

Se asegura que el príncipe de Bismarck ha hecho grandes esfuerzos para conseguir que dicho príncipe aceptase la corona; pero que su padre, el rey Cristian de Dinamarca, no se muestra dispuesto á acceder á los deseos del gran canciller, en vista de la actitud que ha tomado Rusia.

Tirnova 12.—Se asegura que será aceptada por la Asamblea la dimision del regente Karaveloff.

Viena 12.—Telegrafian de Pesth, que la comision de Negocios extranjeros de la delegacion húngara aprobó el presupuesto del ministerio de dicho ramo.

Mañana se provocará un debate á fin de que el conde de Kalnoky dé explicaciones sobre la cuestion de Bulgaria.

Roma 12.—Los periódicos dan detalles sobre la catástrofe ocurrida cerca de Albenga (Piamonte), á consecuencia de haberse llevado una avenida el puente del ferro-carril.

Un tren de mercancías, cuyo maquinista no tenia noticia del hecho, fué á parar al río, desapareciendo el tren y ahogándose las cinco personas que iban en él.

Las inundaciones aumentan á orillas del Pó y sus afluentes.

Paris 12.—Los despachos que se reciben del Mediodía de Francia no hablan más que de desgracias causadas por las inundaciones.

La crecida del Ródano pasa de cinco metros cerca de Arlés.

La avenida del Durance fué tan violenta, que rompió varios diques, causando muchos daños.

De Niza telegrafian que los reyes de Wurtemberg no han podido llegar hasta hoy á aquella ciudad, á causa de la interrupcion de las vías férreas por efecto del temporal.

Paris 12 (noche).—Un despacho de Sebastopol que se acaba de recibir, dice que continúan los preparativos marítimos en aquel puerto, como si fuese inminente la ocupacion de Bulgaria por el ejército ruso.

Paris 13.—El imperio ruso ha propuesto á las potencias firmantes del tratado de Berlin al príncipe Nicolas de Mingrelia para ocupar el trono búlgaro, que acaba de rehusar el príncipe Waldemar, hijo del rey de Dinamarca.

Se da grandísima importancia política á la entrevista que celebraron anoche los señores Ruiz Zorrilla y Solís.

#### GACETILLA LOCAL.

##### ¡LA RELIGION Y EL CLERO!

Hé ahí los dos formidables enemigos á los que en vano intentan vencer los hombres de nuestro siglo; hé ahí el blanco á donde dirigen sus tiros los que á todas horas se apellidan *amigos* del país; hé ahí el tema de los largos y furiosos artículos que diariamente aparecen en inmundos periódicos; hé ahí, en fin, lo que se quiere destruir, lo que á todo trance quieren que desaparezca de la faz de España: la Religion y el Clero.

La Religion, sacrosanta y saludable institucion fundada por Jesucristo; emblema glorioso que distinguió siempre á nuestra Nacion, y á cuya sombra nuestros antiguos Monarcas se hicieron grandes y poderosos; la Religion, norte y guía en todas las empresas de nuestros padres, y á cuyo grito se llevaron á cabo los hechos más gloriosos que registran hoy con noble orgullo las páginas de nuestra historia patria; se ve en nuestros días, escarnejada y burlada.

La masonería, esa secta infernal nacida al impulso de las modernas libertades, y que por desgracia ha tomado carta de naturaleza entre nosotros, está haciendo continuamente los más titánicos esfuerzos para ver de destruir la Iglesia de Cristo y

borrar de la frente de todos los españoles la honrosa y distintiva señal del cristiano que nuestros padres nos legaron, y que nos fué impuesta en la pila bautismal. A fuerza de sacrificios ha logrado encumbrarse en las esferas del poder; y de ahí el que se presente hoy con la cara descubierta, dándonos recientemente el tristísimo espectáculo de aparecer como medianera en la salvación de uno de sus hijos, logrando arrebatarse de manos de la justicia al agente secundario de los sucesos de Setiembre y contra el cual clama venganza la sangre de dos valientes y pundonorosos militares.

Rigiendo la masonería los destinos de nuestra desventurada España por medio del simb. Paz. gr. 33, no es de extrañar que sea escarnecida la Religión, insultados sus ministros, profanados los templos del Señor, y apedreados los fieles que, obedeciendo la voz augusta del Vicario de Jesucristo, salían á rezar el Santísimo Rosario por calles y plazas. De ahí que clerigos como el de *El Resumen* ridiculicen las procesiones y actos religiosos, é intenten manchar la honra del clero español.

¡Triste situación la de los católicos, sujetos hoy al capricho de unos pocos, que les niegan la libertad de hacer pública ostentación de su fe!

El Clero, esa pléyade brillante de hombres célebres en todos los ramos del saber humano, que en tiempos normales no se dan punto de reposo para ilustrar al pueblo y guiarle por los senderos de la virtud; que, ora en el confesionario, ora en el púlpito, pasan las horas del día enseñando y corrigiendo; y que, en tiempos de cólera, cuando la desolación y la muerte se cierne sobre las cabezas de la humanidad, acuden al lugar del peligro exponiendo sus vidas para salvar el alma de sus hermanos, ya que no les es posible salvar los cuerpos; esos hombres son hoy el escarnio y la befa de un populacho soez que, alimentado con las falsas creencias, no ve más allá de sus sentidos, y no tiene más Dios que la materia ni más Religión que sus propios vicios y pasiones.

El sacerdote católico es en nuestros días objeto de infames caricaturas que, á ciencia y paciencia de nuestros gobernantes, se venden públicamente y ocupan un lugar preferente en los escaparates más céntricos de nuestras poblaciones para que la juventud ociosa aprenda desde sus más tiernos años á aborrecer y odiar á la digna clase sacerdotal.

¡Desgraciados tiempos los que corremos!

¡Esta es la libertad, que tales actos permite y tolera!

¡Esta es la libertad que tan amargos frutos nos está dando!

Ruda y empeñada es la lucha que tenemos que sostener hoy los católicos; innobles é ilegítimas son las armas que contra nosotros esgrimen los enemigos del nombre de Cristo. Pero no importa; el verdadero católico no se arredra por nada ni por nadie, y hoy como ayer, y mañana como siempre, lucha y luchará en defensa de la Iglesia, pues grabadas están con letras de fuego en su corazón las saludables y consoladoras palabras de Cristo: *et portæ inferi non prævalebunt adversus eam.*

JACOBO.

Nuestro colega *Las Noticias*, contestando al sueldo en que dábamos cuenta de los informes que, acerca del semanario *La Tempestad*, nos habían dado personas que nos merecían entero crédito, dice lo siguiente:

«Y si resultasen ciertos los informes de EL ANCOR es probable que el más perjudicado sea, en nuestro sentir, el empresario de la publicación.

»Como que el público la rechazaría.»

En cuanto á esto, amigo colega, hay que distinguir.

Que el público de sentimientos verdaderamente católicos y que tiene en grande estima la Religión que Cristo nos trajo desde el cielo rechazaría el semanario en el momento en que atacara sus sentimientos religiosos, concedido.

Pero que lo rechazase el público ignorante y necio, que ve en la Religión católica una traba á sus pasiones y en los ministros del altar á sus constantes enemigos, se lo negamos á V. rotundamente.

*El Motín*, *Las Dominicales*, y tantísimos otros periódicos que en nuestros días ven la luz en España, son rechazados por el público honrado que ve en ellos, no sólo á unos enemigos de la Religión, sino hasta del hogar y la familia; pero, apesar de esto, nadie puede negar el mal que hacen entre el vulgo ignorante, que pasa horas enteras devorando las columnas de los citados periódicos, llenas todas ellas de infames calumnias contra la Religión y sus ministros.

Desengañese *Las Noticias*; caso de publicarse *La Tempestad*, no sería por desgracia el empresario el único que saldría perdiendo. La moral católica perdería mucho más.

Anoche se hizo á la mar, con rumbo á Barcelona, el cañonero de guerra *Pilar* que, á pesar del poco tiempo que dicho buque ha estado al frente de nuestra division de Guarda-costas, ha podido probarnos cuanto vale su bizarra tripulación y su bravo comandante el Sr. D. Pedro Guarro, con los auxilios y actos de heroica adnegacion que prestaron en los siniestros del pailebot *San Bartolomé* y el naufragio de la polacra goleta *Bianca C.*

Ahora que tocan ya á su término las obras de reparacion del empedrado de la calle de Felfo, bueno será recordar el mal estado de la del General Barceló en días de lluvia á causa de no poder contener toda el agua la cloaca que en dicha calle existe.

Esperamos del Sr. Alcalde, que tanto celo ha demostrado por el ornato público y para bien de los moradores de esta capital, atenderá á las justas quejas de los vecinos de la sitada calle, y no tendrán éstos que verla convertida en torrente apesar del bonito nombre que lleva.

Por el Agente de Contribuciones de la Sucursal del Banco de España en esta provincia se nos participa que desde ayer hasta el 22 inclusive, se cobrará por la Recaudacion de Contribuciones la contribucion territorial é industrial del segundo trimestre y la de Sal de todos los presupuestos sin ninguna clase de recargos.

A consecuencia de las últimas lluvias han quedado en pésimo estado diferentes trozos del camino de Ronda y principalmente el que comprende el *Abeuradó d' Itri*, que ofrece peligro para los transeuntes.

A la autoridad á quien corresponda, suplicamos que disponga se proceda á su pronto arreglo.

El procurador D. Miguel Santandreu y Vadelá ha presentado demanda al Juzgado de primera instancia del distrito de la Lonja, reclamando la inclusion, en las listas electorales para Diputados á Cortes, de 19 vecinos de la villa de Algaida en concepto de contribuyentes por territorial.

Lo propio ha reclamado el procurador D. Juan Riera y Servera en el Juzgado de Manacor, para 27 vecinos de Petra y para 34 de Cámos; como tambien la exclusion de dichas listas de 27 vecinos de Petra por haber fallecido, 11 por figurar sus nombres por duplicado, y 6 por no ser vecinos de Petra.

Debiendo procederse al pago de las fincas que han de expropiarse con motivo de las obras nuevas del puente de *Son Bordils* y trozo de carretera inmediata en la de tercer orden de Lluch á Santagny, se ha señalado al efecto el día 24 del actual á las doce de la mañana. Los propietarios son D. Pedro Munar y Vallespir, D.ª Bárbara Amengual y Amengual, D. Miguel Munar y Perelló, y D. Bernardo Oliver y Riutort, quienes serán avisados particularmente por el Sr. Alcalde de Costitx á cuya presencia ha de tener lugar el acto.

El valor de las mencionadas fincas asciende á 2.358'66 pesetas, que deben distribuirse entre dichos propietarios.

Corre el rumor de haber naufragado cerca de Cádiz el vapor que el día 25 del pasado Octubre salió de la Habana con rumbo á España, muriendo algunos tripulantes entre los cuales se cuenta á un hijo de Mallorca.

Sentiríamos que se confirmara la noticia.

En la primavera próxima se piensa reunir en Paris una conferencia internacional, en la cual se tratará, entre los astrónomos, de determinar las bases de una operacion bastante curiosa; tal es la construccion del plano del cielo por medio de la fotografía.

Se cree que el estado actual de la ciencia fotográfica permitirá llevar á término obra tan curiosa. Emplearánse doce observatorios bien repartidos en toda la superficie del globo, los cuales darán por resultado proporcionar de 6 á 7,000 clichés, con la ayuda de los cuales se harán las 1,500 ó 1,600 hojas que representarán toda la bóveda celeste, y contendrán por lo ménos una veintena de millones de estrellas.

Segun se nos asegura, ascienden á 94 los sacerdotes que se presentan á las oposiciones para los curatos vacantes en esta diócesis. Estos ejercicios deben empezar mañana á las siete y media en el palacio episcopal, segun dijimos días atras.

A 406'35 pesetas han ascendido las limosnas que durante el mes de Octubre último han depositado en el cepillo de la capilla de la *Sangre*, los fieles y devotos del Santo Cristo que se venera en el Hospital.

Ha circulado la noticia de que el lunes por la mañana se encontró en Artá, al pié de un árbol, un hombre muerto, al parecer de muerte natural.

Dios se haya apiadado de su alma, concediéndole el galardón de los justos.

Se dice que ha sido nombrado director del lazareto sucio de Mahon, el conocido médico de esta capital D. Gabriel Sorá, con el sueldo de 2.500 pesetas anuales.

Segun los estados que sobre el movimiento de poblacion ocurrido en España ha publicado la *Gaceta*, resulta que en Palma durante el trimestre que acaba de trascurrir ha habido 435 nacimientos y 346 defunciones, resultando un aumento de poblacion de 89 individuos.

Ayer mañana, en la plaza de San Antonio, murió repentinamente un hombre, de oficio carpintero, que trabajaba en el portal de su casa.—R. I. P.

Ayer tarde en la estacion del ferro-carril de esta capital ocurrió una sensible desgracia. Miétras se estaban arreglando los coches para la salida del tren de las tres y media, uno de los operarios tuvo la mala suerte de resbalar, y la rueda de un coche le pasó por encima de la pierna derecha fracturándosela.

Despues de haberle hecho la primera cura, fué conducido á su casa.

Se cree que habrá necesidad de amputarle la pierna.

Ayer, ademas del vapor *Jaime II*, sólo fondó en este puerto el pailebot *San Bernardo*, patron D. Juan Escandell, procedente de Ibiza, con cargamento de sal.

Se despacharon el laúd *San Antonio*, patron D. Juan Bosch, para Alicante, con efectos; el laúd *Lindo*, patron D. Jaime Salvá, para Ibiza, con lastre; y el laúd *San Antonio*, patron D. Juan Albertí, para Valencia, con efectos.

En el último vapor que ha salido de Valencia para Orán van á este punto más de 400 labradores emigrados de la region valenciana.

Esto es en extremo doloroso.

Se han declarado súcias por el cólera las procedencias del golfo de Spezia que se hayan hecho á la mar despues del 2 del corriente.

Escriben de la villa de Montefrío á un periódico de Sevilla que la epidemia de sarampion y escarlantina está desarrollada de la manera más espantosa que se ha conocido, pues hay cerca de 700 atacados, siendo así que la poblacion no cuenta más que 19,263 habitantes. Sin embargo, el carácter de la epidemia es benigno, pues el día que más, mueren seis personas.

Ayer tarde salieron para Barcelona el vapor-correo *Union*, con la correspondencia, 71 pasajeros y carga; y para Tarragona el vapor sueco *Adolph*, con alcohol.

### ULTIMAS COTIZACIONES

DEL COMERCIO DE PALMA.

PALMA.

Dinero

Crédito Balear.. . . . .	90'50
Cambio Mallorquin. . . . .	60'75
Ferro-carriles de Mallorca.. . . .	59'25
Alumbrado por Gas. . . . .	103'00
Agrícola de Manacor. . . . .	15'50

MADRID.

Banco de España. . . . . nominal. . . . .	000'00
4 p <sup>o</sup> interior perpetuo contado. . . . .	64'77
4 p <sup>o</sup> interior perpetuo liquidacion. . . . .	64'65
4 p <sup>o</sup> amortizable. . . . .	79'25
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	96'00

BARCELONA.

Banco Hispano-Colonial. . . . .	97'50
Ferro-carriles del Norte. . . . .	79'00
4 p <sup>o</sup> interior perpetuo. . . . .	64'72
4 p <sup>o</sup> exterior perpetuo. . . . .	65'77

PARIS.

4 p <sup>o</sup> Español. . . . .	65'46
Canal de Panamá. . . liquidacion. . . . .	00'00
Francias. . . . .	34'15

LONDRES.

4 p <sup>o</sup> Español. . . . .	65'06
-----------------------------------	-------

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

Doblonos Isabelinos. . . . . ptas.	4'45
Doblonos Alfonsinos. . . . .	0'45
Onzas. . . . .	2'60
1¼ de onza. . . . .	0'45
Durillos de 21 1¼ reales. . . . .	100'00 c. cada mil.

# SECCION DE ANUNCIOS

**LLEGARON** las incomparables máquinas  
para coser de brazo elevado

**WERTHEIM**

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

**CASA BANOUÈ**

36---ODON COLOM.---36.



Viaje á Cette y Marsella.

El vapor español á hélice

**LULIO,**

saldrá de este puerto para los de CETTE y MARSELLA el Mártes 16 del corriente.  
Admite carga y pasaje.  
Se despacha calle de la Victoria, 14.

Para Barcelona.

Saldrá de este puerto todos los domingos por la tarde el vapor español

**SANTIGA**

al mando de su capitán D. José Ballester.  
Admite pasajeros y carga á precios reducidos.  
Consignatarios Sans y Pierrar, Conquistador 7. 8-15

**CASA PLANELLS**

Libritos para fumar, marcas:  
*Virgen de Lluch, Bandera Mallorquina, Clavel Español.*  
Fósforos y cerillas en cajitas y al peso.  
Papeles de todas clases.

Sindicato, 59.—Casa Planells.

**CAMAS CUNAS Y SOMMIERS**

**Á PLAZOS** Desde una peseta semanal  
40 p<sup>o</sup> descuento al contado

Medalla de plata en la Exposición Aragonesa.

**VILANA Y COMPAÑÍA.—BARCELONA**

Sucursal en Palma de Mallorca:

**3, PLAZA COPIÑAS 3.**

**PERICAS Y C.<sup>a</sup>**

Fábrica de sacos de yute y cuerdas de pita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura, Industria, Comercio y Marina.

A PRECIOS ECONÓMICOS

Rebaja según la importancia del pedido.—Ventas al por mayor y menor en la calle de los OLMOS, NUM. 96.  
ex-fábrica de papel

PALMA DE MALLORCA. 12

Al Público.

El maestro José Feliu, dueño de la pastelería de la calle de Cererols, n.º 7, se ha encargado otra vez de su antiguo y acreditado establecimiento, y ofrece de nuevo á sus parroquianos toda clase de pastas, y al mismo tiempo hace saber que todos los días se harán buñuelos y los domingos de los llamados de viento, desde las doce á dos.

PÉRDIDA.—El sábado último 13 del actual, en la calle de Pinós, se perdió un legajo de escrituras envueltas en un pañuelo; se suplica al que lo haya encontrado se sirva devolverlo á su dueño y le darán 10 pesetas de gratificación. Darán razon en la librería de D. Felipe Guasp.  
2-2

**COLECCIÓN**

**DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,**

escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobación de la Autoridad Eclesiástica.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta librería de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

**CASOS DE CONCIENCIA**  
**ACERCA DEL LIBERALISMO**

sacados de la obra escrita en latín por P. V. Profesor de Teología moral. Traducidos y adicionados con algunas notas por D. Jerónimo Seisdedos y Sanz Presbitero, Catedrático de Sagrada Teología, y precedidos de un prólogo de D. J. M. Ortí y Lara, Catedrático de Metafísica. Se vende en Palma Librería de Propaganda Católica, Call, 1.

**TELEGRAMAS PARTICULARES.**

Madrid 16, á las 10'30 m.

No es cierto que exista acuerdo entre Francia y España ni que obren de acción común en los asuntos de Marruecos.

En la reunión celebrada anoche en casa del general Salamanca se convino combatir la jefatura del Sr. Sagasta.

Madrid 16, á las 11'45 m.

Es inexacto que haya dimitido el Sr. Pelayo Cuesta.

Los fusionistas disidentes no provocarán debate, únicamente hablarán cuando se les dirijan alusiones directas.

Madrid 16, á las 12'45 t.

Lotería.—En el sorteo verificado hoy han salido premiados los números

23.510	10.826	26.006	29.441	6.760
15.639	27.163	22.104	4.836	22.787
4.646	18.077	19.349	25.405	21.723
17.743	17.962	6.368	13.979	17.566
17.173	28.683	23.967	663	6.758
28.206	12.598	24.614		

Madrid 16, á las 5 t.

Mañana publicará la *Gaceta* el decreto sobre sanidad marítima, basado en la supresión del personal inútil; aumentando la dotación al útil; apartán-

dole de la esfera política; ha declarándose la inamovilidad, y exigiendo la posesión de algunos idiomas. Ingresarán por medio de oposición. Los directores de primera disfrutarán el sueldo de 3.000 pesetas. Los secretarios de primera, segunda y tercera deberán ser médicos; y los de cuarta, médicos ó farmacéuticos.

Madrid 16, á las 7'45 n.

En la reunión celebrada por los Canovistas se retiró el Sr. Echevarría por no ser senador ni diputado. No han asistido los Sres. Elduayen y Barzanallana (D. José). Se ha acordado no hostilizar al Sr. Sagasta, considerándole ménos malo que otros para la defensa de los intereses permanentes.

Madrid 16, á las 10'30 n.

Los Presidentes de las Cámaras han conferenciado con el Sr. Sagasta.

Iniciarán el debate en el Senado los Sres. Botella ó Bosch.

Se ha puesto en libertad al zorri-llista Llías.

Madrid 16, á las 10'45 n.

La prensa inglesa dice que pronto se convencerá el Emperador de Rusia de que está abusando de la paciencia de Europa.

Se supone que Inglaterra, Italia y Austria se coligarán contra la Rusia.

Madrid 16, á las 10'45 n.

La minoría izquierdista se reunirá mañana.

El general López Domínguez y las oposiciones han acordado plantear un debate en el Senado.

Es inexacto que exista rozamiento entre los Sres. Castillo y Puigserver.

Madrid 17, á las 12'15 m.

Se considera hecha la alianza entre Inglaterra, Austria é Italia. Los discursos pronunciados por Salisbury y Kalnohy han producido gran irritación en San Petersburgo. La prensa rusa ataca duramente á Inglaterra; dice que Rusia ocupará militarmente la Bulgaria, si acontecimientos la obligan á ello.

Se ha desmentido oficialmente la aparición del cólera en Buenos-Aires.—Fabra.

Madrid 17, á las 2 m

La minoría de la coalición republicana ha acordado: no provocar debate, pero lo aceptará; que en nombre de la minoría hable Salmeron; combatir la resolución de la crisis con tendencia conservadora.

Se concede gran importancia á la reunión celebrada hoy por la Junta directiva del Centro progresista, pudiendo resultar rota la coalición.